









1. Majikan seorang budak, walaupun majikannya tersebut perempuan. Majikan tersebut mempunyai hak *ijbār* bagi budak perempuan atau budak laki-laknya dalam urusan perkawinan, dengan syarat tidak menimbulkan bahaya dikemudian hari bagi budak tersebut. Seperti halnya menikahkan mereka pada orang yang mempunyai penyakit seperti lepra ataupun belang. Maka majikan tidak memiliki hak *ijbār* padanya. Dalam hal ini majikan lebih didahulukan daripada ayah.
2. Ayah, baik dia orang yang cerdas ataupun orang yang bodoh. Dalam hal menikahkan seorang gadis walaupun gadis itu tergolong perawan tua yang telah berumur sampai enam puluh tahun lebih. Ayah berhak menikahkan anaknya dengan hak *ijbār* walaupun tanpa mahar *mithli*, ataupun calonnya tersebut tidak *sekufu*.
3. Orang yang diwasiati ayah ketika ayah sudah meninggal dengan tiga ketentuan yaitu: 1. ketika seorang ayah telah menjelaskan pada *wāsi* siapa orang yang akan menjadi suami anaknya. Contohnya ketika ayah berkata pada *Wāsi* :”nikahkanlah anakku dengan fulan”. Atau ketika seorang ayah dengan jelas menyebutkan hak *ijbār* ketika berwasiat, contohnya: ”paksalah anak saya untuk menikah” ataupun dengan menyebutkan secara jelas kata yang mengandung makna menanggung seperti :”nikahkanlah anak saya sebelum balig dan sesudahnya”, ataupun “nikahkanlah anak saya terserah dengan apa yang kamu inginkan” 2. Dengan catatan bahwa mahar anak



















skripsi yang ditulis oleh Khoirul Jaza Fakultas Syari'ah IAIN Walisongo Semarang, yakni tentang Pendapat Imam Malik tentang wali *wāṣī* dari bapak lebih didahulukan sebagai wali nikah daripada wali nasab. Penelitian tersebut mengkaji wali *wāṣī* ditinjau lebih khusus kepada metodologi *istinbat* hukum Imam Mālik yang lebih mengedepankan *amal ahli madinah* dan *qaul ṣahābī*, dengan hanya berlandaskan hadis-hadis tentang wali yang masih umum. Sedangkan dalam skripsi ini mengkaji status wali *wāṣī* menurut Imam Mālik dan Imam Shāfi'i. Sebagaimana telah dijelaskan dalam latar belakang, kedua Imam Mazhab ini menempatkan wali dalam posisi yang penting dalam pernikahan, akan tetapi dalam hal wali *wāṣī* kedua Imam Mazhab ini mempunyai pendapat yang berbeda, penulis akan membahas perwalian khususnya wali *wāṣī* dalam perkawina menurut Imam Mālik dan Imam Shāfi'i melalui telaah metode pengambilan hukumnya dan dasar hukumnya. Jadi dari beberapa penelitian terdahulu belum ada yang mengkhususkan pembahasan tentang studi komparasi status wali *wāṣī* menurut Imam Mālik dan Imam Shāfi'i.















